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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 1 / 2017 
11 de Janeiro de 2017 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respectivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual deliberação sobre pedido de realização de estágio da Escola 

Básica Drª Judite Andrade, Sardoal. 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Humanitária dos 

Bombeiros Voluntários de Mação. 

5) Discussão e votação de proposta de Contrato de Doação de Material de 

Visibilidade Pesado. 

6) Discussão e votação de proposta de Protocolo a celebrar com a Associação 

Cultural da Beira Interior. 

7) Discussão e votação de proposta de Protocolo a celebrar com a Comunidade 

Intermunicipal do Médio Tejo. 

8)  Discussão e votação de proposta de contratação de empréstimo de curto prazo 

num montante de 150.000,00€. 

9) Discussão e votação de proposta de atribuição de Fundos de Maneio para o ano 

de 2017 

10) Discussão e votação de proposta de orçamentação e gestão das despesas com 

pessoal. 

11)Análise de Relatório de Avaliação relativa aos artigos matriciais nº 2776 e nº 2777 

da freguesia de Cardigos e proposta de aquisição dos prédios urbanos 

respeitantes aos referidos artigos. 

12)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

13)Outros assuntos. 
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-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 7, respeitante ao dia 

10 de Janeiro de 2017, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

579.277,31 € (quinhentos e setenta e nove mil, duzentos e setenta e sete euros e trinta e 

um cêntimos), Operações de Tesouraria: 50.311,84 € (cinquenta mil, trezentos e onze 

euros e oitenta e quatro cêntimos). 

-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉD IO TEJO---------------------------

PROJECTO TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 23 de Dezembro de 2016 no qual envia informação sobre o ponto de situação 

mensal do serviço de Transporte a Pedido, referente ao mês de Novembro de 2016. 

------------------SECRETARIA DE ESTADO DAS AUTARQUI AS LOCAIS----------------------

JUROS DE IMI E IMT 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Secretaria de Estado das Autarquias Locais, 

datado de 27 de Dezembro de 2016 no qual informa que, no que se refere à verba 

referente aos juros de IMI e IMT acumulados nos últimos onze anos, sem que fossem 

transferidos para os municípios, prevê-se que os mesmos sejam creditados na conta de 

cada autarquia nos dias 2 ou 3 de Janeiro de 2017. 

O Sr. Presidente informou que foram creditados no dia 9 de Janeiro os referidos juros e 

que a Câmara de Mação recebeu 25.495,96€, sendo 20.127,03€ referente a IMI e 

5.368,93€ referente a IMT. 

---------ESCOLA BÁSICA E SECUNDÁRIA DRª JUDITE ANDR ADE – SARDOAL---------

PEDIDO DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Prof. Marco Lopes, da Escola Básica e 

Secundária Drª Judite Andrade, de Sardoal, datado de 4 de Janeiro de 2017 no qual 

solicita autorização para a realização de estágios na Câmara de Mação, no âmbito do 

Curso Profissional de Técnico de Apoio à Gestão Desportiva, ministrado no 

Agrupamento de Escolas de Sardoal. 
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A Câmara deliberou por unanimidade informar a referida Escola que está disponível para 

receber, nesta Câmara, estágios no âmbito do Curso Profissional de Técnico de Apoio à 

Gestão Desportiva. 

--------------------------BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO----------------------------------

ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários de Mação, datado de 5 de Janeiro de 2017, no qual solicitam o habitual 

apoio ao Natal do Bombeiro e também um apoio financeiro para aquisição de duas 

viaturas, uma viatura ligeira todo-o-terreno e uma ambulância. 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio no valor de 6.000,00€ para o 

Natal do Bombeiro e um subsídio de 6.500,00€ para apoio à aquisição de viatura ligeira 

todo-o-terreno. Mais foi deliberado que o apoio à aquisição de uma ambulância será 

analisado e deliberado posteriormente. 

-------------------------------------CONTRATO DE DOAÇÃO---------------------------------------------

CONTRATO DE DOAÇÃO DE MATERIAL DE VISIBILIDADE PESA DO 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Contrato de Doação de Material de 

Visibilidade Pesado a celebrar entre o Município de Mação e a Unilever Jerónimo 

Martins, no âmbito da doação de equipamento denominado “Quiosque” por parte da 

empresa Unilever Jerónimo Martins e a aceitação da referida doação pelo Município de 

Mação. 

-----------------------------------------------PROTOCOLO----------------------------------------------------

ASSOCIAÇÃO CULTURAL DA BEIRA INTERIOR 

O Sr. Presidente apresenta proposta de Protocolo a celebrar entre a Câmara Municipal 

de Mação e a Associação Cultural da Beira Interior, que fica anexo aos documentos da 

presente reunião. Informou que, este ano, este protocolo tem o valor de 8.000,00 €, a 

liquidar em 7 prestações mensais sucessivas e que implica a manutenção do Coro 

Infanto – Juvenil de Mação, 1 Concerto do Coro Misto da Beira Interior – Concerto de 

Natal, 2 Missas do Coro Misto da Beira Interior, Concertos nas IPSS do Concelho de 

Mação, Coro Infantil com crianças do 4º ano do 1º Ciclo, e 1 Concerto do Concurso 

Internacional de Percussão da Beira Interior, a realizar em Mação, durante o ano de 

2017 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o protocolo apresentado. 
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-----------------------------------------------PROTOCOLOS--------------------------------------------------

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE A COMUNIDADE INTERMU NICIPAL DO 

MÉDIO TEJO E OS MUNICÍPIOS DA REGIÃO DO MÉDIO TEJO 

Presente proposta de Protocolo de Colaboração, que fica anexo aos documentos da 

presente reunião, a celebrar entre a Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo e os 

Municípios da Região do Médio Tejo e que tem por objeto a forma de cooperação entre 

as partes no que concerne ao desenvolvimento dos procedimentos de aquisição das 13 

viaturas elétricas adaptadas para unidades móveis de intervenção precoce/unidades de 

cuidados na comunidade e do aluguer das baterias para a devida utilização das viaturas 

adaptadas. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o protocolo apresentado. 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE A ADMINISTRAÇÃO REGI ONAL DE 

SAÚDE DE LISBOA E VALE DO TEJO E O MUNICÍPIO DE MAÇ ÃO 

Presente proposta de Protocolo de Colaboração, que fica anexo aos documentos da 

presente reunião, a celebrar entre a Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale 

do Tejo e o Município de Mação e que tem por objeto a forma de cooperação entre a 

Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale do Tejo e o Município de Mação no 

que concerne ao aluguer das baterias para a devida utilização de viatura adaptada para 

a unidade móvel de intervenção precoce/unidade de cuidados na comunidade no 

Município de Mação, no âmbito de atividades de prestação de cuidados de Saúde à 

respetiva população. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o protocolo apresentado. 

---------------------------------CONTRATAÇÃO DE EMP RÉSTIMO------------------------------------

EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO A CONTRATAR DURANTE O ANO  DE 2017 

Presente informação da Secção de Contabilidade, que fica anexa aos documentos da 

presente reunião. Face à referida informação, o Sr. Presidente solicita autorização para 

a contratação de empréstimo a curto prazo, no valor de 150.000,00 €, para fazer face a 

dificuldades de tesouraria nos termos do artº 50º, nº 1, da Lei nº 73/2013, de 3 de 

Setembro. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a contratação de empréstimo solicitada. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------------------FUNDOS DE MANEIO------------------------------------------------- 

ANO 2017 
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A Câmara Municipal de Mação deliberou por unanimidade autorizar a constituição dos 

seguintes fundos de maneio para o ano de 2017: 

Proposta de constituição dos seguintes fundos de maneio para o ano de 2017: 

ANA MARGARIDA GONÇALVES MARCÃO  

Fundo de maneio à ordem da Técnica Superior, Ana Margarida Gonçalves Marcão no 

valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.01.08.02 (Aquisição de Bens - Material de Escritório) 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.02.09 (Aquisição de Serviços - Comunicações) 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.02.10 (Aquisição de Serviços - Transportes) 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.02.13 (Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas) 

RAUL ANTÓNIO LOPES LOUREIRO 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Técnico, Raul António Lopes Loureiro, no valor 

de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.10 

(Aquisição de Serviços - Transportes) 

PAULO MIGUEL MORGADO MENDES 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, Paulo Miguel Morgado Mendes, no 

valor de 200 € (duzentos euros), assim constituído: 

- 100,00 € (cem euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 (Aquisição de 

Serviços - Deslocações e Estadas) 

- 100,00 € (cem euros) por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 (Outras 

Despesas Correntes - Outras) 

JOÃO MANUEL BARATA ALVES 

Fundo de maneio à ordem do Fiscal Municipal 2ª Classe, João Manuel Barata Alves, no 

valor de 200,00 € (duzentos euros), assim constituído: 

- 200,00 € (duzentos euros), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 (Outras 

Despesas Correntes - Outras) 

VILMA MARIA SILVA LOURENÇO 
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Fundo de maneio à ordem da Assistente Operacional, Vilma Maria Silva Lourenço, no 

valor de 100,00 € (cem euros), assim constituído: 

- 100,00 € (cem euros), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 ( Outras 

Despesas Correntes - Outras) 

MARISA RITO 

Fundo de maneio à ordem da Assistente Operacional, Marisa Rito, no valor de 150,00 € 

(cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 150,00 € (cento e cinquenta euros), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 ( 

Outras 

Despesas Correntes - Outras) 

MARIA DO ROSÁRIO DA SILVA SEBASTIÃO WAHNON 

Fundo de maneio à ordem da Técnica Superior, no valor de 100,00€ ( cem euros ) , 

assim constituído: 

- 40,00 € (quarenta euros) por conta da rubrica 02.01.08.02 (Aquisição de Bens - 

Material de Escritório) 

- 30,00 € (trinta euros) por conta da rubrica 02.02.09 (Aquisição de Serviços - 

Comunicações) 

- 30,00 € (trinta euros) por conta da rubrica 02.02.10 (Aquisição de Serviços - 

Transportes) 

FERNANDO TOMÁS 

Fundo de maneio à ordem do Encarregado Operacional, Fernando Tomás, no valor de 

150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 

(Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas) 

VIRGOLINO DA SILVA MARTINS 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, Virgolino da Silva Martins, no 

valor de 300,00 € (trezentos euros), assim constituído: 

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 

(Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas) 

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.01.02.02 

(Aquisição de Bens e Serviços – Gasóleo) 

JOÃO PAULO DOS SANTOS MARTINS 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, João Paulo dos Santos Martins, 

no valor de 300,00 € (trezentos euros), assim constituído: 
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- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 

(Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas) 

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.01.02.02 

(Aquisição de Bens e Serviços – Gasóleo) 

------------------------------------------------PROPOSTA-----------------------------------------------------

ORÇAMENTAÇÃO E GESTÃO DAS DESPESAS COM PESSOAL  

“Considerando o teor do artigo 31º da Lei nº 35/2014, de 20 de Junho, relativo à 

orçamentação e gestão das despesas com pessoal; 

Considerando o artigo 5º do Decreto-Lei nº 209/2009, de 3 de Setembro, na sua actual 

redacção, compete ao órgão executivo decidir sobre o montante máximo a afetar a cada 

um dos encargos previstos nas alíneas a), b) e c) do nº 2 do artigo 5º do citado Decreto-

Lei. 

Encargos relativos aos postos de trabalho previstos no Mapa de Pessoal para o ano de 

2016 e para os quais se prevê recrutamento: 

- Chefe de Divisão – 40.124,64€ 

- Assistente Operacional (Ambiente e Limpeza Urbana) – 8.197,28€ (prevista admissão 

dia 9 de Janeiro de 2017, procedimento concursal concluído) 

Encargos com alterações de posicionamento remuneratório: 

A Lei do Orçamento de Estado para 2017, estabelece no artigo 19º a prorrogação de 

efeitos dos artigos 38º a 42º de 44º a 46º e 73º da Lei nº 82-B/2014 de 31 de Dezembro. 

Assim, e tendo em conta o disposto no artigo 38º da Lei nº 82-B/2014 de 31 de Dezembro, 

relativa à proibição de valorizações remuneratórias é vedada a prática de quaisquer actos 

que consubstanciem valorizações remuneratórias dos titulares dos cargos e demais 

pessoal identificado no nº 9 do artigo 2º da Lei nº 75/2014 de 12 de Setembro. 

Encargos relativos a prémios de desempenho: 

Tendo em conta as restrições orçamentais apresentadas, não está afeto qualquer 

montante para atribuição de prémios de desempenho.” 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

--------------------RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO DE PRÉDI OS URBANOS------------------------

PROPOSTA DE AQUISIÇÃO DE PRÉDIOS 

Presente Relatório de Avaliação do prédio urbano inscrito na matriz sob o artigo 2776 da 

freguesia de Cardigos, e do prédio urbano inscrito na matriz sob o artigo 2777 da 
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freguesia de Cardigos, que foi devidamente analisado e fica anexo aos documentos da 

presente reunião. 

Presente proposta de autorização a conceder ao Presidente da Câmara Municipal de 

Mação para em nome desta Edilidade proceder à compra a José Alberto Abrantes Rigor 

Tavares, divorciado, residente em Lisboa, de 1/9 indiviso, Maria José Abrantes Rigor 

Tavares Cardoso, viúva, residente no Fundão, de 1/9 indiviso, Francisco Manuel 

Abrantes Tavares Cardoso, solteiro, maior, residente em Lisboa, de 1/9 indiviso, Maria 

Mónica Tavares Cardoso, casada com Rodrigo Custódio Manuel sob o regime da 

comunhão geral, residente em Lisboa, de 1/3 indiviso, e Letícia Vitória de Jesus Canelas 

Cardoso, viúva, residente em Setúbal, Jorge Canelas Tavares Cardoso, divorciado, 

residente em Setúbal e Eurico José Canelas Tavares Cardoso, casado com Cristina 

Maria Pereira Ferreira Cardoso sob o regime da comunhão geral, residente em Setúbal, 

de 1/3 indiviso, do prédio urbano inscrito na matriz sob o artigo 2776 da freguesia de 

Cardigos, pelo preço de 7.000,00€ e do prédio urbano inscrito na matriz sob o artigo 

2777 da freguesia de Cardigos, pelo preço de 11.000,00€.  

Em face do supra alegado, a Câmara deliberou por unanimidade proceder à aquisição 

dos imóveis acima referidos, ficando desde já nomeado o Presidente da Câmara 

Municipal para outorgar e assinar a respetiva escritura de compra e venda ou 

procedimento casa pronta. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: VITOR MANUEL LOPES BRANCO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Vitor Manuel Lopes Branco, registado na secretaria sob o nº 61 em 22 

de Dezembro de 2015, deliberou por unanimidade certificar que o prédio urbano com o 

artigo matricial nº 524, sito em Feiteira, Freguesia de Carvoeiro e Concelho de Mação, já 

não existe no local e que o espaço que outrora foi uma habitação, hoje é um espaço 

público asfaltado. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: CABEÇA DE CASAL DA HERANÇA DE JOSÉ VICE NTE 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Cabeça de Casal da Herança de José Vicente, registado na secretaria 

sob o nº 10118, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rustico com o artigo nº 

143, secção AL da freguesia de Cardigos e Concelho de Mação, é atravessado pela Rua 
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Forno da Telha, localidade de Roda, formando assim duas parcelas de terreno distintas 

e autónomas entre si.  

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: CABEÇA DE CASAL DA HERANÇA DE JOSÉ VICE NTE 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Cabeça de Casal da Herança de José Vicente, registado na secretaria 

sob o nº 10112, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rustico com o artigo nº 

195, secção AE da freguesia de Cardigos e Concelho de Mação, é atravessado por um 

caminho de terra batida, formando assim duas parcelas de terreno distintas e autónomas 

entre si.  

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 

REQUERENTE: MÓNICA MARGARIDA MARIQUITOS ROMÃO 

Presente requerimento de Mónica Margarida Mariquitos Romão, registado na secretaria 

sob o nº 245, em 27 de Setembro de 2016, em que pretende proceder a alteração ao 

projecto aprovado para demolição parcial e reconstrução de uma edificação destinada a 

habitação unifamiliar, em um piso, de que resultam a redução da área de implantação de 

224,55m2 para 164,25m2 e de construção de 187,65m2 para 99,00m2, num terreno com 

a área de 1962m2, e construção de muros de vedação com 1,10m de altura e 146m de 

comprimento, sendo 4,15m a confrontar com a via pública, incluindo nestes um portão 

com 3m de largura. 

Por unanimidade deliberado aprovar as alterações ao projecto aprovado. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA-------------------------

REQUERENTE : ARMANDO SILVA NUNES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Armando Silva Nunes, residente em Chão de Lopes, Freguesia de 

Amêndoa, em que solicita autorização parapassar uma conduta de água na berma da 

Rua do Casal, deliberou por unanimidade autorizar o solicitado, devendo o requerente 

ficar ciente das seguintes condições: 

- A conduta deverá ficar a uma profundidade não inferior a 0,50 metros 

- As infra-estruturas a realizar devem cumprir todas as regras de segurança, quer ao 

nível da sinalização, quer ao nível da execução. 

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade. 
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- A infra-estrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- O pedido será para o uso pretendido e não para qualquer outro tipo de infra-estrutura 

- Após a realização das obras, o caminho deverá ficar limpo e transitável 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Joaquim de Matos Fernandes, Chão de Lopes Pequeno 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Sodimaçãoimo, Sociedade de Gestão Imobiliária, Lda., com sede em Mação para 

ampliação de edifício em Mação. 

-------------------------------------------------VOTO DE PESAR--------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade exarar em acta um voto de pesar pelo falecimento 

de Mário Soares, falecido a 7 de Janeiro de 2017 pelo papel que teve no nosso país e 

pelos altos cargos desempenhados, nomeadamente ministro dos quatro primeiros 

governos provisórios, três vezes primeiro-ministro - tendo assinado o Tratado de Adesão 

à Comunidade Económica Europeia CEE, em 1986 - e presidente da República em dois 

mandatos, entre 1986 e 1996. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

CONCERTO DE NATAL – FIRMAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 15 de Janeiro de 2017, vai realizar-se no 

Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, pelas 16:30 horas, um Concerto de Natal 

levado a cabo pela Firmação, Conservatório de Musica de Mação. 

ENTREGA DE VIATURA LIGEIRA AO CENTRO DE SAÚDE DE MA ÇÃO 

O Sr. Presidente informou que foi entregue, conforme estava previsto, a viatura ao 

Centro de Saúde de Mação para apoio no trabalho domiciliário do Mesmo. Mais 
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informou que a representante do ACES Médio Tejo e do Centro de Saúde de Mação 

endereçaram os seus agradecimentos à Câmara por esta decisão. 

CERIMÓNIA DE ENTREGA DE CERTIFICADOS E PRÉMIOS DOS CONCURSOS DE 

NATAL 

O Sr. Presidente informou que no próximo dia 25 de janeiro 2017, às 18h00, no Salão 

Nobre, terá lugar a Cerimónia de Entrega dos Certificados de Participação e dos 

Prémios sendo que são atribuídos prémios aos 10 primeiros classificados no Concurso 

de Presépios e aos primeiros 5 no Concurso de Montras. Serão também entregues os 

dois prémios de mérito no valor de €250 cada, aos Presépios da Serra e de Cardigos, 

pelo interesse público dos mesmos. 

FURTO DE VIATURA 

O Sr. Presidente informou que foi hoje prestar declarações à GNR sobre um problema 

que aconteceu com uma viatura da Câmara. Mais refere que, em meados do mês de 

Dezembro, a viatura Opel Corsa que habitualmente é conduzida pelo Chefe de Divisão, 

Engº Carlos Simões apareceu batida no local de estacionamento onde costuma estar e 

questionado sobre aquele incidente, o referido colaborador da Câmara referiu 

desconhecer o que se teria passado, informando que se havia esquecido da chave da 

viatura dentro da mesma e que isso poderia ter levado ao furto da mesma e ao facto de 

ter aparecido batida. Informou ainda que apresentou queixa do facto na GNR e hoje foi 

prestar declarações no âmbito da referida queixa. Mais informou que, 

independentemente deste procedimento, já deu ordens, uma vez que é uma 

competência sua, para o jurista da Câmara iniciar o processo de averiguações 

relativamente a este assunto, tendo em conta o funcionário em causa, para os devidos 

efeitos, uma vez que o próprio admitiu ter-se esquecido das chaves dentro da viatura. 

DENÚNCIA CONTRA FUNCIONÁRIO FEITA NA ASSEMBLEIA MUN ICIPAL 

O Sr. Presidente informou que, na sequência de denúncia feita por um elemento da 

Assembleia Municipal, na sessão ordinária de 30 de Novembro de 2016, contra um 

funcionário da Câmara que, alegadamente estaria a apanhar azeitona durante o seu 

horário de trabalho, na zona de Vales de Cardigos, pois estava uma viatura da Câmara 

estacionada naquele local durante grande parte do dia. Mais informou que, perante esta 

denúncia, deu ordem ao jurista da Câmara para iniciar um processo de averiguações 

para este caso. 

CONSELHO ECONÓMICO E SOCIAL 



 13 

O Sr. Presidente informou que a Câmara recebeu um convite para estar presente, no 

passado dia 6 de Janeiro no Conselho Económico e Social, que foi presidido pelo Sr. 

Professor Correia de Campos, pois gostariam de ter uma reunião restrita sobre os 

assuntos da floresta. Mais informou que respondeu positivamente ao convite e esteve 

presente com o Sr. Vice Presidente António Louro. Informou ainda que o que o Conselho 

Económico e Social pretende fazer é um Encontro Nacional mas relativamente restrito 

sobre a temática da floresta e dos fogos florestais, dando assim também um contributo 

para a discussão que o país anda a ter sobre a questão da floresta e propôs que o 

referido Encontro fosse realizado em Mação o que foi aceite. Assim, no próximo dia 23 

de Fevereiro realizar-se-á em Mação um Encontro Nacional para debater as questões 

relacionadas com a floresta que contará com a presença do Senhor Ministro da 

Agricultura, Florestas e Desenvolvimento Rural, estando em vista também a 

possibilidade da presença do Senhor Presidente da República pois o mesmo mostrou-se 

interessado nesta temática. 

O Sr. Vereador António Louro refere que esta poderá ser mais uma oportunidade para, 

junto das individualidades deste país mais ver se conseguimos mais alguma ajuda para 

arrancar com o processo. 

AGÊNCIA PARA A MODERNIZAÇÃO ADMINISTRATIVA – LOJA D O CIDADÃO DE 

MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que a Câmara foi contactada pela Agência Para a 

Modernização Administrativa questionando sobre o interesse ou não da Câmara com a 

Loja do Cidadão de Mação. Mais informou que, relativamente a este assunto, saíram 

algumas notícias a semana passada, nas quais era indicada a Loja do Cidadão de 

Mação para 2018. Refere que, tudo o que se falou sobre este assunto passou pelas 

reuniões de Câmara que sempre se mostrou disponível para envidar esforços de forma 

a que a Loja do Cidadão possa ser instalada em Mação. Durante o mandato do Governo 

anterior houve uma verba que estava destinada a Mação e à sua Loja do Cidadão mas a 

mesma foi alocada para reforço financeiro às obras necessárias à Loja do Cidadão de 

Sardoal pois o valor que estava destinado à mesma não era suficiente, o que atrasou um 

pouco o processo. A última versão desta questão e que se mantém atual para a Loja do 

Cidadão é que os Serviços de Finanças mudem para o Palácio da Justiça para o espaço 

onde funcionava o Cartório Notarial e fosse instalado no átrio o espaço da Loja do 

Cidadão ficando naquele espaço os serviços concentrados. Refere que, da sua parte, 

enquanto Presidente da Câmara há toda a abertura para que isto venha a ser uma 
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realidade e foi isso que transmitiu à Diretora da Agência Para a Modernização 

Administrativa, ressalvando que não depende da Câmara a concretização de todo o 

processo. 

-----------------------------SR.VEREADOR ANTÓNIO LO URO----------------------------------------

INTERVENÇÃO NA ESCADARIA DO CALVÁRIO 

O Sr. Vereador António Louro informou que está a ser feita uma intervenção na 

escadaria do Calvário que consiste na substituição dos lancis, dos degraus e das guias 

pois aquela escadaria nunca tinha sido intervencionada e encontrava-se bastante 

degradada. Mais informou que, a primeira fase desta requalificação deverá estar 

concluída antes do Domingo de Passos se as condições climatéricas assim o 

permitirem. 

MANUTENÇÃO DE ESTRADÕES FLORESTAIS 

O Sr. Vereador António Louro informou que continua a decorrer o trabalho de melhoria 

dos estradões florestais na freguesia de Envendos e em seguida este trabalho será 

executado na povoação de Castelo e Aldeia de Eiras. 

GANCHO AOS JAVALIS 

O Sr. Vereador António Louro informou que se realizou, no sábado passado, um gancho 

aos javalis na Zona de Caça Municipal de Envendos e Carvoeiro não tendo sido morto 

nenhum javali. Mais informou que, no próximo sábado se irá realizar uma montaria aos 

javalis que se espera venha a ter mais sucesso. 

SOCIEDADE AGRÍCOLA TERRAS DA GAMA LDA. – PEDIDO DE APOIO 

Pelo Sr. Vereador António Louro foi presente ofício da Sociedade Agrícola Terras da 

Gama, Lda solicitando cedência de pedra de granito e respectivo pó de pedra para o 

assentamento da mesma para pavimentar o largo da entrada da Adega desta Sociedade 

Agrícola. Foi também presente orçamento elaborado pelos serviços do Estaleiro 

Municipal, segundo o qual a intervenção total terá um custo de 3580,00€ pelo que 

propõe um apoio de 50% deste valor, num montante de 1800,00€, no âmbito do 

Regulamento de Apoio às Empresas do concelho. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQ UES--------------------------------------- 

REORGANIZAÇÃO DA ILUMINAÇÃO PÚBLICA NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que os trabalhos para a reorganização da 

iluminação pública do concelho estão terminados e está a ser elaborado, pelos técnicos 
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da Câmara, um relatório com os resultados desse trabalho que será presente na 

próxima reunião. 

APOIO A PRESTAR AO ARTISTA PLÁSTICO CARLOS SARAMAGO  

O Sr. Vereador Vasco Marques iniciou a sua intervenção referindo que, na sequência da 

reunião anterior e do que foi nela conversado, tentou reunir com o artista Plástico Carlos 

Saramago mas, devido aos condicionamentos de saúde do mesmo ainda não foi 

possível, estado a referida reunião agendada para amanhã, às 10:00 horas. 

Mais refere que tem de fazer um “mea culpa” relativamente a este assunto e à 

intervenção do Sr. Vereador César Estrela, pois não se recordava dos contributos dados 

por ele em anterior reunião e após a passada reunião foi ler a acta, tendo verificado que 

os contributos tinham sido dados e eram efetivamente válidos. 

Informou que, na reunião com o Sr. Carlos Saramago irá apresentar algumas ideias de 

apoio que tem e também as ideias apresentadas em anterior reunião pelo Sr. Vereador 

César Estrela e, conforme a resposta, trará informação a próxima reunião. 

----------------------------SR. VEREADOR CÉSAR ESTRELA-----------------------------------------

PASSEIO DA RUA ANASTÁCIO LALANDA 

O Sr. Vereador César Estrela intervém para informar que, relativamente ao passeio da 

Rua Anastácio Lalanda, que já tinha trazido anteriormente, viu-se obrigado a executar 

uma parte do referido passeio para poder entrar em casa mas o resto do passeio 

também já foi refeito e o problema está finalmente resolvido. 

O Sr. Presidente, apesar daquele problema não ter sido responsabilidade da Câmara, 

mas sim da EDP, apresentou as suas desculpas pelo incómodo que aquela situação 

causou aos munícipes residentes naquela rua. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que foi com grande incómodo que viu o Sr. 

Vereador César Estrela a reparar o passeio junto à sua habitação e insistiu junto da 

empresa responsável que ainda demorou algum tempo mas finalmente resolveu o 

problema.  

JANTAR DE NATAL DA CÂMARA 

O Sr. Vereador César Estrela informou que algumas pessoas foram ter com ele 

manifestando que o Jantar de Natal da Câmara não terá corrido da melhor maneira, 

tendo - se verificado alguma falta de comida. Considera que, uma vez que o assunto não 

foi trazido a esta reunião, talvez não tenha corrido tão mal como alguns terão dito. 
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O Sr. Presidente informou que não teve conhecimento de nenhum problema no Jantar 

de Natal da Câmara. Refere que, efectivamente não viu muitas sobras de comida mas 

daí a ter faltado comida, ninguém lhe transmitiu nada nesse sentido. 

INSPECÇÃO POLICIAL EM AUTOCARRO DE TRANSPORTES ESCO LARES 

O Sr. Vereador César Estrela informou que teve conhecimento de ter havido uma 

intervenção policial num autocarro de transportes escolares, em Mação e solicita 

informação sobre a veracidade desta informação e sobre o que terá acontecido. 

O Sr. Presidente informou que, relativamente a este assunto, o que lhe foi transmitido e 

do que teve conhecimento pela comunicação social foi que houve uma verificação com 

cães e militares da GNR especializados na área de deteção de droga nos autocarros 

dos transportes escolares, não tendo tido informação se terá sido apreendida alguma 

droga. 

ABERTURA DO TRIBUNAL DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador César Estrela solicitou informação sobre como está a correr a situação 

do Tribunal de Mação, dez dias depois da sua reabertura. 

O Sr. Presidente informou que não tem conhecimento de nenhum julgamento que tenha 

já lá ocorrido, e a ocorrer será somente lá para o meio do ano pois os processos que 

estão a correr neste momento têm agendamento para os tribunais onde foram 

instruídos. Mais informa que o Tribunal está aberto, totalmente equipado, está lá uma 

funcionária que tem estado acompanhada por um funcionário do tribunal de Abrantes. 

Informou ainda que, o que está a funcionar, é um Juízo de Proximidade e serão julgados 

em Mação todos os crimes ocorridos na área territorial do concelho de Mação puníveis 

com pena de prisão até 5 anos e todos os processos de natureza cível até 50.000,00€ 

podem ser julgados aqui a pedido das partes se o juiz concordar. Todos os processos 

em que sejam intervenientes pessoas do concelho de Mação que esteja a decorrer 

noutro tribunal podem ser consultados aqui e podem ser entregues peças processuais e 

outros documentos que se tratam normalmente num tribunal. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


